



DIARIO

# La Tribuna

On-line

[Los Angeles - Martes, 03 de Agosto del 2010](#)
[www.hogardonorione.cl](http://www.hogardonorione.cl)

Néstor del Río # 500

Fono 36 21 64

[Portada](#)
[Crónica](#)
[Deportes](#)
[Opinión](#)
[Cartas al Director](#)
[Editorial](#)


## Pobreza, crecimiento y desempleo

Por: Froilán Quezada Quezada

Académico de Política Económica

Facultad de Ciencias Empresariales

Universidad del Bío Bío

En Chile, son considerados pobres las personas que tienen un nivel de ingreso per cápita que no cubre una canasta básica de consumo. En la última medición, estos montos alcanzaban los \$ 64.134 y \$ 43.242 pesos chilenos para la línea de la pobreza e indigencia respectivamente.

¿Qué fue lo que realmente ocurrió? Hemos retrocedido en la batalla de la superación de la pobreza. Al parecer existe una fuerte relación de la pobreza con el crecimiento y el empleo. El empleo creció en promedio un 2,5% entre los años 2000 al 2006 y desde el 2007 al 2009, fue de sólo un 1,7%. En igual periodo, la tasa de desempleo fue de un 7,8%. De modo que aquí se explica parte del aumento de la pobreza. Un hogar con un integrante sin empleo puede caer rápidamente en la pobreza. Por otro

lado, la menor creación de empleos se explica por un ritmo de crecimiento lento y desacelerado de la economía chilena en los últimos años, lo que genera efectos no deseados para los hogares más vulnerables o de menores ingresos.

El crecimiento económico se vio afectado durante este período. De acuerdo a los datos oficiales, nuestro país creció a un promedio de 4,3% entre el 2000 y el 2006. Y en el periodo 2007 al 2009, su crecimiento fue de un 2,2%. Al mismo tiempo, la tasa de desempleo fue de un 9,7%. Estamos claros que estábamos en presencia de una crisis económica mundial, aunque ya el ritmo de crecimiento de Chile venía cayendo como consecuencia de la baja en la productividad.

Se debe focalizar el gasto social y que los programas de gobierno sean mas eficientes vía la generación de subsidios, programas de educación y salud, etc. Sin embargo, ya sabemos que en los años anteriores el gasto social fue importante; luego entonces, la superación de la pobreza al parecer es posible, cuando crece la economía y se crean empleos. Por esta razón, generar políticas económicas favorables al empleo parece ser un camino esencial y fundamental para derrotar la pobreza. Y como ya se ha dicho acompañadas de programas sociales, útiles y efectivos para disminuir la vulnerabilidad de las familias con riesgo de caer en la pobreza.

Un crecimiento se logra con “transpiración” (acumulación de factores productivos) y con “inspiración” (aumento de la eficiencia productiva). Lamentablemente, tenemos debilidades que aún nos acompañaran por algún tiempo: mala distribución del ingreso, calidad de la educación relativamente baja y bajo nivel de inversión en innovación tecnológica. Nos queda mucha tarea por delante; lo importante es decidirse a empezar.

---

 Facebook  Twitter  Delicious  Digg  Google  Meneame  Technorati  Yahoo

## Otras noticias

---

**La docencia, una carrera profesional**

**Indultos y derechos penitenciarios**